



夢創造

豊野中だより

豊野中学校

【4つの合言葉】

温かい挨拶・真剣な授業
心ある歌声・美しい学校

教育目標「夢創造～一生懸命がカッコイイ」～ 生き生き充実ウェルビーイング！

令和5年度7月号 春日部市立豊野中学校



靴下の色は… 髪は… 生徒総会で校則について話し合い

～あいさつの心、応援の心～7月は「確認」の月 8月は「心機一転」の月とします

校長 齊藤 哲

「挑戦の月」6月は学校総合体育大会(以下「学総」と略します)が行われました。

中学生には部活でこそ見せる顔があります。3年間同じ目標を掲げ、そこに向かってともに時を過ごし、ともに努力し、悔しさや充実感・達成感を共有したその場所で見せない顔です。

常勝軍団といわれている部が昨年秋の新人大会市内の決勝で敗れました。そのあと、半年間の努力を重ね、見違えるようなたくましい姿で優勝を果たしました。同様に新人戦では初戦負けで敗者復活に廻ったものの、今大会は4戦全胜で優勝したチーム。横綱相撲で連覇を果たしたチーム。団体戦で悲願の優勝を果たしたチーム。顧問の先生も感極まっています。早くも個人種目で全国大会への出場を決めた部もあります。そしてもちろん好結果が出たチームや選手たちばかりではありません。努力を重ねても「あと一歩及ばず」となった選手やチームもたくさんありました。でも翌日には校長室へ「応援ありがとうございました」とあいさつに来てくれます。そんな生徒との会話が楽しみです。「もっとがんばれたはず、高校に行ったら必ずがんばる」「悔いはない、やり切った。仲間に感謝です。」勝っても負けても3年間の心の成長も大きいものです。

ある学総会場で、ある他校の校長先生に言っていた言葉があります。「なぜ豊野中はあんなに応援に気持ちが入っているのでしょうか？応援の雰囲気は豊野中はちょっと違いますね」やはり他校の方から言っただけのとより実感がわきます。これは他種目のどの競技に行っても感じることです。残念ながら1勝も出来ずに敗退したチームも味方を応援したり、仲間を盛り上げる一生懸命さは際立っていました。普段の学校生活の中での体育の授業や体育祭などの学校行事で培われたものと思います。

話は変わりますが6月21日に生徒総会が行われましたが、今年第五号議案で「校則の見直し」について話し合いました。現在豊野中では、校則に反する問題行動をほとんど見かけることはありません。しかしながら生徒たちの未来を見据えた時、ルールを守ることも大切ですが、ルールやマナーについて考えることがもっと大切なのです。



担当教師の指導のもと生徒会本部役員のリーダーシップと生徒の積極的発言と協力的態度でスムーズに会は進行されました。たとえば「靴下の色」を例にあげると、そもそもなぜ今まで「靴下の色は白」だったのでしょうか。それなりに意味はあったのだと思います。「汚れが目立つ、だからこそ清潔が保てる。」でも「洗濯して清潔なはずだけど色は落ちないから履きづらい。黒もよいのでは。」となり、『靴下は白色のみ→白色もしくは黒色のみとし、安全面を配慮し黒のぶしが隠れるものとする。』や、髪は男女で規定が違ったものが、話し合いを経て「男女共通」のものとなりました。コロナ禍前のマスク、学校ではみんな白マスクをしていました。しかし、一時マスク不足に陥ったこともあり、「白以外も可」となりました。それでも問題が出てこないのは「目指す生徒像」を基に各自が「良識や常識」をもって生活してくれているからだだと思います。

7月は「部活動を引退する人、引退した人」「受験生としての立場」「チームや部をリードする立場」などそれぞれ個々の「立ち位置」が変わってくる生徒が多くなります。自分が今どんな立場で今後どんな立場で何をどのように努力していくべきなのか。「確認」と「心機一転」で夏休み明けに向け、7月・8月を良い月としてください。

保護者、地域の皆様、1学期も残すところ3週間となりました。各学校行事や部活動の大会等で、あるいは学校運営協議会をはじめ豊野地区少年育成会、豊野地区災害対策協議会、各自治会主催のお祭りなど諸行事では大変お世話になりました。今学期末の授業参観、夏休みの三者面談等を利用し本校教員との連携を深めていただければと思います。

7月は「確認」8月は「心機一転」の月

中学生には夏がよく似合う暑さの分だけたくましくなれるから流した汗の分だけ美しくなれるから太陽の光の分だけこころが燃えるから

少しの失敗そこから逃げる自分が再び失敗を呼ぶ失敗は「経験失敗は「成長」そして心機一転

確認は、振り返りから始まる。振り返って「今、自分がどこにいるのか」確認しよう。

そして、これからどこに行くのか「どこを目指すのか？」自分の心とじっくり相談しよう。

生徒総会が開催されました

6月21日(木)に生徒総会が行われました。会場では生徒会本部役員、議長団、専門委員会各委員長、各部活動部長、提案者・意見発表者・質問者が会場でそれぞれの発表を行いました。第5号議案として本部から「校則の見直し」案が提出され、可決されました。生徒会役員をはじめとして、全ての生徒が主体的に運営・参加することができた素晴らしい生徒総会となりました。



校長先生と生徒会本部で語る会

- 6月12日(月)「校長先生と生徒会本部役員で語る会」を行いました。校長先生から、生徒会本部へ以下の3点について、伝えられました。
- ①「誰ひとり取り残さない」というSDGsの理念の豊野中での実践。
 - ②多様性を認めていく感覚の大切さ。
 - ③今後、どんなルールが誰のために必要なのか、考える力の必要性。

生徒会本部の皆さんから、校長先生へ以下の4点が伝えられました。
(1)食品ロスについて考え、給食の残さについて考えていきたい。
(2)周囲に困っている人がいるかもしれない。いじめや差別が「ない」とはいえない。よく注意していきたい。
(3)陰湿ないじめはなくても、傷ついている人はいるかもしれない。
(4)(ノーチャイムを実践しているが)時間で行動できない場面も出てきている。注意していきたい。

さすが豊野中をひっぱりリーダーたちです。期待しています。



僕は2年生になるにあたり、「一生懸命」取り組みたいことが3つあります。

一つ目は生徒会です。昨年度、新たなことに挑戦したいと思い、生徒会に立候補しました。慣れない仕事で大変なことも多かったですが、半年間でさまざまな経験を経て、やりがいを感じることができました。今年度は反省を生かし、たくさんの行事に積極的に関わっていきたいと思います。生徒会として学校を支える存在になれるかはまだわかりませんが、一つ一つの仕事に一生懸命向き合い、誰もが豊野中で楽しく過ごせるようにしていきます。

二つ目は、部活動です。4月に、私たちは先輩になります。これまでは、卒業していった先輩方や、新三年生が練習や試合などで私たちを引っ張ってくれていました。ですが今年度は私たちが一年生を引っ張っていかなければなりません。普段のプレーや、「温かな挨拶」で見本となる行動を示していきたいです。また、優しく、丁寧に教えていきたいと思います。さらには、三年生が最後の大会となる学総では、悔いの残らない大会にしようために、私たち二年生が全力でサポートしていきたいと思います。

三つめは勉強です。私は勉強することが苦手で、昨年度のテストでは自分の納得のいく点を取ることができませんでした。二年生では反省を生かし、予習、復習を欠かさずに、頑張っていきたいです。

これら三つの目標をもとに、今日から始まる学校生活を実りのあるものにしていきたいと思います。一年後、頼もしい最上級生、そんな人になれるような一年間にしていきたいです。



豊野中学校 7月の主な行事予定

日	曜	主な行事	日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
1	土		11	火	3年生振替休業日 金3456(4時間)	21	金	夏季休業日 全校三者面談
2	日		12	水	3年生振替休業日	22	土	
3	月		13	木		23	日	
4	火	全校朝会	14	金	授業参観 保護者会 火曜授業	24	月	全校三者面談
5	水	卒業アルバム部活動写真撮影	15	土		25	火	
6	木	専門委員会 卒業アルバム生徒個人写真撮影	16	日		26	水	
7	金	修学旅行事前指導	17	月	海の日	27	木	
8	土	3年生修学旅行①	18	火	給食最終日 金曜授業	28	金	
9	日	3年生修学旅行②	19	水	午前3時間 大掃除	29	土	
10	月	3年生修学旅行③	20	木	終業式 非行防止教室	30	日	
*	*	* * *	*	*	* * *	31	月	